

ELECCIONES AL PARLAMENTO EUROPEO

Europa mide la ola ultra

● 360 millones de votantes deciden el futuro de la UE con la ultraderecha en ascenso en buena parte de los países

● Los conservadores, favoritos en los sondeos, se debaten entre la gran coalición o pactar con los extremistas

● El proyecto común afronta desafíos críticos como la inmigración, la transición verde y la ampliación

CLAUDI PÉREZ
Bruselas

Europa culmina hoy unas elecciones decisivas para su futuro. Lo que está en juego es su identidad, en manos de más de 360 millones de votantes. La marea ultra va a seguir al alza y amenaza con cambiarlo todo. La cuestión es cuánto y qué capacidad tendrá de condicionar las políticas que rigen la vida de los europeos. El centroderecha, favorito en las encuestas, tiene que decidir si mantiene la gran coalición con socialdemócratas y liberales, dando entrada a los verdes, o alcanza pactos con los ultras.

Los sondeos otorgan a la extrema derecha un crecimiento de cinco puntos, hasta el 25%. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea y candida-

ta del Partido Popular Europeo, coqueteó en campaña con la idea de aliarse con Giorgia Meloni, primera ministra italiana, dura en políticas migratorias o de familia pero europeísta cuando se trata de temas como apoyar a Ucrania frente a Rusia.

Si Von der Leyen se decantara por los ultras se consumaría un gran cambio. Pero el acercamiento se ha enfriado en los últimos días. La presidenta de la Comisión vuelve a mirar hacia fuerzas moderadas y europeístas.

“Europa encara varias crisis existenciales —cambio climático, migración, la guerra [en Ucrania]— y pierde peso con China y EE UU”, dice la analista Anne Applebaum. “No es el momento para desperdiciar votos en propuestas frías o en partidos que no tienen soluciones para esos problemas”, sentencia. “El peligro es el repliegue del proyecto europeo”, resume el economista francés Charles Wyplosz.

En medio de dos guerras y con la amenaza de la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, Europa ha exhibido signos de debilidad. El Estado de bienestar está exhausto. La población envejece. Las políticas migratorias no casan con los valores europeos. Los retos son también gigantes en transición verde, defensa y seguridad y en materia de independencia energética. Y tiene el gran desafío de la ampliación en el horizonte. Las elecciones que culminan hoy son trascendentales. Europa se juega su identidad, su razón de ser.

—P2 Y 3



Escrutinio de papeletas, ayer en Dublín. CLODAGH KILCOYNE (REUTERS)

De las vacunas al cargador único, o la IA: así impacta la UE en los ciudadanos

MARÍA R. SAHUQUILLO
Bruselas

La UE ha condicionado la vida de los europeos más que nunca en esta legislatura de las mil y una crisis. Respondió a la pandemia con compras conjuntas de vacunas, ayudó a pagar los ERTE para apoyar a los trabajadores y ha impulsado regulaciones de impacto en la vida cotidiana: desde el cargador único, al cerco a los coches de combustión o la regulación de la inteligencia artificial. —4 Y 5

Las elecciones ponen en marcha la legislatura en España

CARLOS E. CUÉ
Madrid

Todos los partidos están pendientes de los resultados de estas europeas. Si aciertan las encuestas, y la derecha no arrasa, comenzará la legislatura tras un año empantanada, sin elecciones a la vista y solo pendientes de Cataluña. —P22 Y 23

Análisis

Jean Monnet, a los europeos: “Continuad, continuad, continuad”

Soledad Gallego-Díaz

—IDEAS

Desidia, la lista más votada

Lucía Abellán —P5

El jardín y la jungla

Jordi Amat —P21

Editorial

Europa vota su futuro

—P18



La nueva furia de los más radicales del fútbol

—EL PAÍS SEMANAL

Israel libera a cuatro rehenes en el mayor rescate de la guerra

Los bombardeos causan decenas de muertos

ANTONIO PITA
Tel Aviv

Israel liberó ayer a cuatro rehenes —entre ellos a Noa Argamani, en la imagen, símbolo de los secuestrados el 7 de octubre— en el campo de refugiados de Nuseirat, centro de Gaza, en el mayor rescate en ocho meses de guerra. En la operación murieron 210 palestinos, según Hamás. —P10 Y 11



Cambio climático

Expulsados por el mar: el exilio forzoso de un archipiélago en Panamá

—P38 Y 39

Estados Unidos

Los últimos días del corredor de la muerte de San Quintín

—P14 Y 15

Roland Garros

Alcaraz busca ante Zverev su primera victoria en París

—P44 Y 45



Swiatek gana su cuarto título con un dominio total —P46